

Pressemitteilung

Geschäftsstelle: Erbstetter Str. 58
71522 Backnang
Tel.: 07191-911 023
Fax: 07191-895 4050
Mail: skgs@sk-rm.de
www.sportkreis-rems-murr.de

20.10.2021

Mitgliederversammlung beim Institut für Sportgeschichte in Maulbronn

Aus der Gesellschaft ist der Sport nicht wegzudenken. Gleiches gilt auch für die Geschichte des Sports. Daher konnte der Vorstand des Instituts für Sportgeschichte bei der diesjährigen Mitgliederversammlung zu Recht zufrieden auf 28 Jahre zurückblicken. Der erste Vorsitzende Erich Hägele betonte dabei das große Engagement von politischer Seite, die dem Institut das bewährte Zwei-Säulen-Modell ermöglicht hatte. Einerseits das Sportarchiv, das dem Landesarchiv zugehörig ist, andererseits das Institut selbst, das sich als Mittler zwischen Kultur und Sport sieht.

Nach einer Gedenkminute für den langjährigen Ehrenvorsitzenden Prof. Paul Hempfer, der Ende September verstorben war, übernahm Maulbronns Bürgermeister und Schatzmeister Andreas Felchle: „Wir verknüpfen Geschichte mit der Gegenwart und führen so in die Zukunft.“

Erich Hägele knüpfte daran an und betonte, dass dem Institut die volle Anerkennung der Politik gewiss sei. Das zeigten Besuche von Landtagsabgeordneten verschiedener Parteien in den vergangenen Monaten, zuletzt der mehrstündige Aufenthalt von Kultus- und Sportministerin Theresa Schopper im August. „So können wir vorbildliche Arbeit für die etwa 11.500 Sportvereine in Baden-Württemberg leisten.“ Das Institut ermögliche die nachhaltige Sicherung der Geschichte.

Aktuell wird an verschiedenen Projekten gearbeitet. Dr. Natalia Camps Y Wilant stellte ihr Buchprojekt „Sport in Stuttgart. Ein Blick zurück in die 1920er-Jahre“ vor, das voraussichtlich im Dezember des Jahres im Buchhandel sein wird. Dr. Lothar Wieser wies auf die Bedeutung von Gegenständen für die historische Überlieferung hin, sachliche Überreste seien genauso wichtig wie Akten oder Dokumente. Archivar und Geschäftsführer Martin Ehlers und Markus Friedrich (Sportarchiv im Landesarchiv Baden-Württemberg) gaben einen Überblick über die Aktivitäten der vergangenen zwei Jahre. Auch wenn Veranstaltungen kaum möglich gewesen waren, habe man die Zeit dennoch gut genutzt, beispielsweise für Maßnahmen zur Bestandserhaltung, die

Erschließung neuer Bestände. Archiv und Institut übten eine wichtige Rolle als Auskunftsstelle aus, so Friedrich.

Die Entwicklung der Mitgliederzahlen ist erfreulich, sie steige langsam an, so Andreas Felchle. Etwa 40 natürliche Personen gehören dem Institutsverein an, dazu 86 juristische Mitglieder, darunter mehrere Vereine, der Landessportverband und verschiedene Kommunen.

Finanziell steht das Institut gut da, wobei die vielfältigen Aufgaben einen personellen Ausbau notwendig machen. Eine stimmige Kassenführung bescheinigte denn auch Kassenprüfer Paul Ulbrich. Der Vorstand wurde einstimmig entlastet.

Bei den Vorstandswahlen ergaben sich einige Änderungen. Erich Hägele bleibt 1. Vorsitzender, seine Stellvertreterinnen sind MdL Stefanie Seemann und Prof. Dr. Annette R. Hofmann. Schatzmeister bleibt Bürgermeister Andreas Felchle. Schriftführerin wird Helga Holz, Vorsitzender des Institutsbeirats bleibt Prof. Dr. Alexander Woll. Beisitzer sind: Dr. Andreas Hoffmann, MdL Christian Gehring, MdL Gernot Gruber, MdL Prof. Dr. Erik Schweickert, Steffen Elser (Sportverwaltung des Landes), Andreas Felchle (Maulbronn), Dr. Erwin Grom (LSV), Dr. Kurt Hochstuhl, Markus Graßmann, Bernd Kielburger (Vertreter der 3 Sportbünde), Dr. Clemens Rehm (Landesarchiv). Weiterhin wurden die Kassenprüfer Hans-Ingo Appenzeller und Paul Ulbrich bestätigt.